

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

RESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25 DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7
AÑO XLIII.—Número 13.202 Martes 6 de Abril de 1943 Precio del ejemplar, 25 céntimos

EVOLUCION MINENTE el territorio panameño cupado por los yanquis

6 (2 t.)—Una revolución minime en Panamá, en las fajas de tierra que se extienden a lo largo del Canal y que dominan los norteamericanos, según anuncia el periódico colombiano «Telegrafo».—Efe.

causada por unas declaraciones de un prelado costarricense.

José de Costa Rica, 6 (2 t.)—Declaraciones de monseñor Sanabria que expresó su sobresalto ante el eventual establecimiento de relaciones entre Costa Rica y la U. R. S. S. producido gran sensación en los círculos políticos, donde se estima que quizás influya en el ánimo del presidente portorriqueño para considerar la oportunidad de establecer las relaciones.

Sanabria, que contesta unas declaraciones del representante diplomático costarricense en Washington, afirmando la inminencia de un diplomático de Costa Rica en la U. R. S. S., puso de relieve que encierran las doctrinas comunistas y los efectos de su propaganda. Afirmó asimismo que la U. R. S. S., puso de relieve relaciones con la Unión Soviética reflejado esta realidad en los artículos de su prensa y en las manifestaciones de muchas de sus personalidades.—Efe.

huérfanos militares

la pena insistir en el comentario de las disposiciones dictadas para la atención de los huérfanos de militares por una parte, para que lleguen a ser el número de todas las personas que hallen incluidas en los beneficios, por otra, para que todo pueda ser justamente valorado lo que de espíritu hay en las citadas disposiciones.

ya hemos indicado en un editorial, el nuevo Estado, si la iniciativa personal del gobierno, ha comenzado la solución del problema de los huérfanos militares abandonados en la época de la guerra de Liberación vino a este problema ya que la España ha de ser en la actualidad mayor. A esto ha de añadirse las circunstancias actuales existentes recursos económicos para atender con las necesidades de ellos y si a remediar esto se ha en muchos casos, era lógico también se incluyese en las medidas a estos huérfanos de guerra muchos de ellos de hijos de nuestra Cruzada.

hemos comentado, con el elogio merecen, algunas de estas mejoras no puede darse el caso de un coronel, con cuatro o cinco hijos, a morir como único legatario una pensión de tres mil pesetas. Hemos visto las mejoras establecidas para estos huérfanos cursen la enseñanza primaria, media o universitaria.

queremos destacar el alto tono de estas disposiciones de atención a los huérfanos de guerra, es el caso que ellas no sólo atienden a los huérfanos de militares en las filas de nuestro Ejército nacional, sino también a los huérfanos de militares que acudieron a la guerra de España, y que han sido subyugados por la generación de nuestro invicto Caudillo. En la España de Franco, en la España de un líder, los pecados de los padres no gravitarán, como losa, en el corazón de sus hijos. No pueden padecer por culpas en las que tomaron parte. Es dignísimo que se proceda de nuestro país a una política que tiene un alto sentido de exacta justicia social.

consecuencia moral, como lo será también la pena, se individualizará este proceder. Sólo gratificaremos este proceder del Generalísimo, basado en la más pura ortodoxia sobre protección y amparo a los huérfanos que no pueden caer en las responsabilidades por actos que no fueron adoptados, por la firmeza del Caudillo, aseguran, en el plazo breve, una solución total del problema. Las bases para esta solución ya están dispuestas. Porque la situación de muchos hogares que se introducen aliviados en el camino para que dichos huérfanos puedan servir a la Patria, y así, a la falta de medios económicos, la vocación para la guerra, tampoco son estas las únicas importantes disposiciones. Quedan otras para un artículo

NUEVOS BOMBARDEOS CONTRA VARIAS CIUDADES ITALIANAS

BALANCE DEL BOMBARDEO SOBRE PARIS: 250 MUERTOS Y MAS DE 700 HERIDOS

París, 6 (2 t.)—Doscientos cincuenta muertos y más de setecientos heridos arroja el balance de las víctimas ocasionadas por el bombardeo anglo-norteamericano contra París en la tarde del domingo, según datos de la Prensa parisina.

Se teme que aumente el número de víctimas. Algunas personas entradas en sótanos han podido ser extraídas con vida después de imprecisos esfuerzos. Varios ministros franceses han visitado los barrios afectados por los bombardeos.—Efe.

Protesta de un grupo de intelectuales franceses

París, 6 (2 t.)—Un grupo de intelectuales franceses, entre los que figuran varios académicos y médicos de renombre, publica un llamamiento a la Cruz Roja internacional en el diario «Petit Parisien», para que compruebe la inexistencia de objetivos militares en la zona parisina atacada por los bombarderos anglo-norteamericanos en la tarde del domingo.

Bombardeo de Nápoles y Palermo

El Cairo, 6 (2 t.)—Oficialmente se anuncia que aparatos de la R. A. F. han bombardeado intensamente Nápoles y Palermo durante la noche última.—Efe.

Referencia italiana sobre los bombardeos aliados

Roma, 6 (2 t.)—Del comunicado italiano de hoy:

Numerosos cuatrimotores enemigos lanzaron sobre Marsala, Palermo, Trapani y puerto Empedocles, y han ocasionado daños considerables. Las víctimas son cuatro muertos y nueve

El desembarco de DIEPPE demostró cómo se puede hacer fracasar una operación de ese carácter

Londres, 6 (2 t.)—El desembarco de Dieppe, que había sido cuidadosamente preparado, nos demostró que unos cuantos cañones bien colocados en la costa pueden hacer fracasar una operación de desembarco—ha declarado el almirante William James en un discurso pronunciado en el acto de toma de posesión del cargo de jefe de los servicios de información del Almirantazgo.—Añadió que la experiencia ha sido cuidadosamente aprovechada para poder llevar a cabo los desembarcos que se prevén en el futuro, ya que esta guerra sólo la ganaremos desembarcando nuestros ejércitos en Europa.—Efe.

LA LINEA DE DEMARCAACION EN FRANCIA



Como consecuencia de las recientes medidas de las autoridades alemanas de ocupación, se ha reanudado el tráfico entre las dos zonas de Francia, la ocupada y la no ocupada. La foto nos muestra un puesto de la línea de demarcación, para atravesar la cual ahora no es necesario más que mostrar la tarjeta de identidad.

Braceros mejicanos victimas de una estafa en gran escala

Falsos contratos para trabajar en Norteamérica

Méjico, 6 (2 t.)—Una estafa en gran escala se ha realizado entre los braceros mejicanos que desean trabajar en los Estados Unidos. Los estafadores vendían a cuarenta pesos los impresos para solicitar empleo en Norteamérica. La venta de los referidos impresos, que nada valen, ha producido sumas elevadísimas a los estafadores.

Por otra parte, ha sido descubierto un fraude de gran importancia, efectuado por las empresas de numerosas pequeñas minas, principalmente de oro, que han vendido el metal extraído, no a las grandes empresas interesadas por el fisco, sino a particulares aventureros y contrabandistas que dejaron el valor de los impuestos de beneficio de los vendedores. Las minas de referencia están obligadas a pagar a la Hacienda el nueve por ciento del valor de lo extraído en concepto de impuesto.—Efe.

Referencia inglesa de los ataques a Nápoles y Palermo

El Cairo, 6 (2 t.)—Comunicado de la R. A. F. del Oriente medio:

Aviones de bombardeo atacaron al crepúsculo vespertino del 4 de Abril, la ciudad de Nápoles. Fueron conseguidos impactos directos en dos muelles, cuando menos. La noche del 4 al 5 del corriente fué atacado asimismo Palermo. Las bombas hicieron explosión en los edificios militares de la ciudad. Todos nuestros aviones han regresado de estas y otras operaciones.—Efe.



El vicealmirante Wilhelm Marschall, que a consecuencia del reciente cambio de mando en la Marina de guerra alemana, ha recibido el de grandes unidades, lo cual se interpreta como un signo de que la flota del Reich entra en un periodo de mayor actividad.

Hoy ha muerto MILLERAND ex Presidente de Francia

París, 6 (2 t.)—El ex Presidente de la República francesa, Alejandro Millerand, ha fallecido esta mañana en su domicilio de Versalles.

Había desempeñado la más alta magistratura de la nación entre los años 1920 y 1924.—Efe.

CANIBALISMO entre los francotiradores soviéticos

Berlín, 5.—Un destacamento de soldados alemanes dedicado a la busca de francotiradores dispersos en la región de Vorochilov, han realizado un espantoso hallazgo. En un escondrijo encontraron restos de carne humana cocida en un casco de acero. Cuatro prisioneros soviéticos admitieron que habían tomado parte en este acto de canibalismo.—Efe.

CALMA en RUSIA

Tampoco se registran combates en el frente tunecino



Aspecto de una carretera alemana de aprovisionamiento que conduce a Charhou, nuevamente en poder de los alemanes.

Comunicado italiano

Roma, 6 (2 t.)—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

En el frente tunecino acciones artilleras. En el sector central ha sido rechazado un fuerte ataque de los elementos blindados enemigos. Formaciones aéreas italianas y alemanas han bombardeado el puerto de Bona y las líneas de comunicación enemigas. Quince aparatos adversarios han sido derribados por nuestros aviones en combates aéreos.

Referencia alemana

Berlín, 6 (2 t.)—Del comunicado alemán de hoy:

En el frente tunecino la jornada ha sido, en su conjunto, tranquila. En el curso de una acción ofensiva emprendida por nuestras tropas, en Túnez meridional, ha sido ocupada, una altura. En la región del Mediterráneo, nuestra aviación ha atacado con éxito los aeródromos y bases enemigas, así como buques de navegación. Los cazas y la D. C. A. y los cazasubmarinos alemanes de la Marina de guerra han destruido 18 aviones enemigos. Dos aparatos alemanes no han regresado a sus bases.

Ataque a un convoy del Eje en el Mediterráneo

Londres, 6 (2 t.)—Comunicado del Almirantazgo:

En el curso de una operación frente a la costa tunecina, nuestras fuerzas costeras ligeras sorprendieron un convoy enemigo de tres buques de aprovisionamiento fuertemente escoltados. Uno de los mercantes fué atacado desde corta distancia, y al ser alcanzado por un torpedo, se hundió. Otro mercante fué alcanzado por dos torpedos, y aunque no pudo comprobarse el efecto de los mismos, se cree que el buque se habrá hundido. La acción provocó gran desconcierto en el enemigo, y cuando los barcos británicos rompieron el combate, los buques de escolta enemigos se lanzaron unos sobre otros. Nuestras unidades no sufrieron víctimas ni daños.—Efe.

MUSSOLINI exalta la Cruzada española

La España de Franco reveló sus grandes y tradicionales virtudes guerreras y patrióticas

Roma, 5.—El Duce ha puesto el siguiente prólogo al libro «Caidos italianos en España, del que es autor el padre Pietro Davarzi, y que ha sido publicado en Roma:

«La noble y sagrada tarea a la que se ha dedicado el padre Pietro Davarzi encuentra su expresión en este volumen que no es solamente una lista de nombres gloriosos, sino un documento histórico de la máxima importancia, porque cada uno de los nombres que contiene es la documentación de un sacrificio supremo. La guerra de España fué verdaderamente para los legionarios de Italia una guerra combatida por el triunfo de un ideal: el de la liberación de España y el Mediterráneo de toda amenaza bolchevique. La España de Franco reveló en esa cruenta lucha sus grandes y tradicionales virtudes guerreras y patrióticas, y al salvarse a sí misma, salvó también al Occidente europeo y destruyó la siniestra profecía de Lenin. Los acontecimientos de estos últimos años, cuya iniciación se remonta casi justamente a la terminación de la guerra de España, han alejado un poco su recuerdo; pero basta pensar un momento para ver que también entonces la guerra no fué civil en el sentido nacional de la palabra, sino civil en el sentido europeo y universal. En la alineación de los ejércitos pedía verse la alineación de las ideas y de los regimenes. En términos generales, era una guerra entre fascismo y antifascismo. De un lado, judíos, masones, demócratas, liberales, comunistas y anarquistas y con ellos la solidaridad más o menos larvada de los Gobiernos; del otro lado, España, Italia y Alemania, con voluntarios de otras naciones. En orden mucho más vasto se repite hoy ante nuestros ojos el fenómeno, sobre todo, en esta fase intercontinental de la guerra.

El libro que el padre Pietro Davarzi ha preparado con tanta diligencia y el monumento que en los alrededores de Zaragoza se está levantando por iniciativa suya, sirven por una parte para consagrar el sacrificio de los legionarios italianos por todos los siglos, y, por otra, para demostrar la verdadera hermandad entre los pueblos de Italia y de España. Agradecemos al padre Pietro Davarzi su tarea, inspirada en la Religión, en la Patria y en la común civilización mediterránea y cristiana. Pero aún se lo agradecen más profundamente las familias de los heroicos caídos y cuantos supervivientes de la guerra de España están orgullosos de haber tomado parte en ella como gesta que basta para dar timbre de satisfacción y sello de nobleza a la vida de un combatiente y a la historia de un pueblo.—Mussolini.»

FRENTE DEL ESTE

Actividad local

Gran Cuartel General del Führer, 6 (2 t.)—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

El enemigo no ha reanudado sus ataques en la cabeza de puente del Kubán, en razón de las elevadas pérdidas sufridas la víspera. En los demás sectores del frente oriental se señala únicamente actividad local.—Efe.



El comandante de aviación alemán, Han Philipp, poseedor de la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro, que ha obtenido recientemente en combate contra el enemigo su 203 victoria aérea.

Nuevo proyectil antiaéreo de la Marina yanqui

Nueva York, 6 (2 t.)—La Marina de guerra norteamericana ha comenzado a ensayar un nuevo tipo de proyectil antiaéreo, anuncian los técnicos navales. Dicho proyectil podría ser lanzado con cañones de 16 pulgadas contra las formaciones de aviones, a las que alcanzaría a muchos kilómetros de distancia.—Efe.

INFORMACION LOCAL

LOS DEPORTES EN EL FRENTE DE JUVENTUDES

Campeonato regional de Pim-pón

Como estaba anunciado, los días 3 y 4 del actual tuvo lugar, en los salones de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes de esta capital, el campeonato, para todas las categorías de Pim-pón. En él participaron los equipos representativos de las Falanges Juveniles de Franco de Avila, Burgos, Palencia, Santander, Valladolid, Zamora y Segovia.

Este torneo se verificó por sistema de «Liga», llevándose a cabo 169 partidos en total; la clasificación general fue la siguiente:

- 1.º Segovia 20 puntos.
- 2.º Valladolid 18 "
- 3.º Avila 14 "
- 4.º Palencia 14 "
- 5.º Santander 11 "
- 6.º Burgos 10 "
- 7.º Zamora 4 "

Estos resultados es en lo que se refiere por equipos, quedando campeón regional absoluto el camarada de las Falanges Juveniles de Segovia, Mariano Alvarez, que de 13 partidos jugados ganó 12, perdiendo el otro por el tanteo de 22 por 20.

SUCESOS

Lesionado al ser agredido

Armando Barrachina Huesca, de veintiséis años de edad, de profesión empleado, y con domicilio en esta capital, Jardín Botánico, fué curado en el día de ayer en la Casa de Socorro, de una contusión con hematoma situada en el vértice de la cabeza, ligera erosión en la región lóbulo, epix-tasis, y conmoción cerebral.

Las lesiones, producidas al ser agredido en la carretera de La Granja por un desconocido, han sido calificadas por el personal de guardia de graves.

Caída casual

En el mismo Centro benéfico y como consecuencia de una caída casual en la vía pública, fué asistido de una herida contusa situada en la región parietal derecha, Rufino Ayuso, de cincuenta y tres años de edad, con domicilio en esta capital, Jardín de San Roque, número 13.

EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas, en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 677,8 m/m.
Dirección del viento: Sur.
Fuerza del viento: 18 Ktros. hora.
Temperatura máxima: 20° 5.

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 681,8 m/m.
Dirección del viento: Sur.
Fuerza del viento: 6 Ktros. hora.
Temperatura mínima: 5° 5.

ESTILOGRAFICOS

Repara toda clase. Compró usadas. No tire su punto de oro, póngalo en buen arreglo. Marqués del Arco, 15.

SE VENDEN

por cambio de industria, todos los enseres que pertenecieron al antiguo café «La Unión», entre ellos 72 metros cuadrados de luna de primera, divanes, mesas de mármol varios tamaños, magnífico mostrador de mármol completo para bar, cafetera «Pavoni» para ocho tazas seminueva, vajilla, cristalería, etcétera, etcétera. Razón en el mismo. Juan Bravo, 6.

¡AUTOMOVILISTAS!

Los mejores ajustes y reparaciones de vuestros coches en los nuevos talleres

«V. Segovia»

Se reparan toda clase de motores de explosión. ¡Rapidez! ¡Seguridad! ¡Economía!
San Alfonso Rodríguez, 9 (Frente al Instituto) SEGOVIA

Accidentes del Trabajo e Incendios



Mutualidad Segoviana de Seguros
Juan Bravo, 24

PARA FORMAR EL MAPA ARQUEOLOGICO DE LA PROVINCIA

Nota del Gobierno civil

Por la Comisaría provincial de Excavaciones Arqueológicas y con el beneplácito de sus organismos superiores, de este Gobierno civil y de la excelentísima Diputación provincial, se envía a todos los señores alcaldes, secretarios municipales, médicos, farmacéuticos, veterinarios, practicantes y Magisterio, residentes en el medio rural, por conducto de las respectivas Alcaldías, como anteriormente se hizo a los señores sacerdotes por conducto del Obispado, una carta cuestionario encaminada a investigar y conocer la existencia de objetos, sepulcros, despoblados, inscripciones, monumentos, cuevas con muestras de haber sido habitadas, caminos, publicaciones, etc., etc., de interés arqueológico, a fin de formar el mapa arqueológico de la provincia, a la vez que se dan instrucciones para evitar la destrucción de yacimientos y se solicita la aportación, grande o pequeña, de objetos que puedan revestir algún interés para el estudio y conocimiento de las antiguas gentes que habitaron nuestra provincia hasta la invasión de los árabes, para su adecuada conservación y exposición en el futuro Museo Arqueológico provincial.

Si no fuese ya de por sí atraído la empresa, bastaría el interés con que la han recomendado el Obispado, presidentes de Colegios profesionales e Inspección de Primera Enseñanza, para esperar la ayuda que toda persona amante de la cultura puede prestar a la Comisaría provincial de Excavaciones Arqueológicas, aunque por razones fácilmente comprensibles no se haya solicitado de todas directamente su colaboración; pero con eso y todo, este Gobierno civil espera de las Alcaldías pondrán todo su interés en hacer llegar a los destinatarios o a sus sustitutos en los cargos, las circulares de referencia, y de estimularles para que envíen sus contestaciones, como igualmente espero de las mismas Alcaldías y de los propios ciudadanos atenderán el llamamiento que por la Comisaría de Excavaciones se les hace, en beneficio de la cultura de Segovia y de España, a la vez que se recuerda la prohibición de realizar excavaciones sin autorización de la Comisaría general del ramo, así como la obligación de autoridades y particulares de dar cuenta a este Gobierno civil de todos los hallazgos arqueológicos que casualmente se realicen.

El gobernador civil

Normas a que han de ajustarse los industriales dedicados a la fabricación y venta de chocolate en bloque, de lujo y bombones

Circular número 678 de la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes.—Dispuesto por la Dirección Técnica de Abastecimientos de la Comisaría General, la intervención y precios de venta del chocolate especial, a continuación se transcriben las normas establecidas sobre la declaración y venta de dicho producto:

- 1.º Finalizando el día primero del próximo Abril la venta de chocolate de lujo y bombones, se hace público que, a partir de la fecha indicada, todas las existencias de chocolate en bloques en poder de los almacenistas y detallistas quedarán inmovilizadas y a disposición del excelentísimo señor comisario general de Abastecimientos y Transportes, siendo éstas declaradas en las respectivas Delegaciones provinciales en los cinco primeros días del mes que se cita.
- 2.º La totalidad de estas existencias de chocolate en bloques serán distribuidas por la Comisaría General al precio de 13,57 pesetas kilogramo venta al público, siendo a cargo de éste los impuestos.
- 3.º Las existencias de chocolate de lujo y bombones que posean los señores almacenistas y detallistas, sin excepción, serán declaradas en esta Delegación Provincial; su distribución y venta se efectuará libremente al precio máximo de 17,50 pesetas venta al público, siendo a cargo de éste los impuestos.
- 4.º Los almacenistas y detallistas sin excepción en los meses sucesivos y hasta que hagan constar haber finalizado las existencias de chocolate de lujo y bombones presentarán dentro de los cinco primeros días de cada mes en esta Delegación, una declaración jurada, haciendo constar las ventas realizadas en el mes anterior y las existencias que les restan.
- 5.º Prohibida la fabricación de chocolate especial desde el primero del mes en curso, las existencias del mismo en cualquiera de sus clases que pudieran poseer los fabricantes, habrán de ser declaradas en la Comisaría de Recursos de la primera zona, quedando en absoluto inmovilizadas e intervenidas a disposición de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes que efectuará su distribución.
- 6.º Ninguna clase o tipo de chocolate puede circular libremente, precisando para ello la correspondiente guía. Quedando derogadas cuantas disposiciones se opongan a las normas y precios que se establecen en la presente.

En el día de ayer fueron hechas las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Juan Seoane Rodríguez, hijo de Vicente y Petra; María Isabel Calderón González, hija de Cipriano e Isabel; Manuel San Isidro Lomillos, hijo de Mariano e Inocencia.
Defunciones.—José Fernández de Frutos, de setenta y nueve años.
Matrimonios.—Ninguno.

LOS TEATROS

EN CERVANTES

«Almas en el mar»

El marino que, con su valor y astucia, logra que el comercio negrero termine y casi se extinga, prestó así un gran servicio al imperio británico, enemigo de esa infame trata, presta emoción e interés a esta película, en la que hay una parte, consistente en el incendio de un buque velero de alto bordo, con las escenas desesperadas a que da lugar el asalto de los pasajeros a las lanchas de salvamento, en una de las cuales, ante el temor de ir todos a pique por el exceso de gente, son eliminados a tiros los que sobran. La interpretación de los papeles principales de esta cinta norteamericana, a cargo de Gary Cooper, George Raft y Frances Dee, es tan sensacional como los episodios estremecedores de ese siniestro marítimo.

EN JUAN BRAVO

«Camino de Méjico» y «Alarma en la ciudad»

El primero es uno de tantos films que ofrecen aspectos de las costumbres mejicanas, y en las que lo más digno de mención son las lindas canciones de fácil línea melódica. El argumento, de espectacular corte, pareciera con la interpretación, muy adecuada a éste de los artistas.

Ayer vimos de nuevo a Boris Karloff con sus trucos ingeniosos, en la película «Alarma en la ciudad» y en la que, por medio de fantásticas combinaciones eléctricas, se advierten los siniestros y robos en la gran urbe neoyorquina. No faltan en la cinta los temibles «gangsters» y las escenas de violencia, ni los tiros, al final, con los policías. Todo bien urdido, misterioso y a gusto del espectador partidario de las que se han dado en llamar películas de miedo.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer fueron hechas las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Juan Seoane Rodríguez, hijo de Vicente y Petra; María Isabel Calderón González, hija de Cipriano e Isabel; Manuel San Isidro Lomillos, hijo de Mariano e Inocencia.
Defunciones.—José Fernández de Frutos, de setenta y nueve años.
Matrimonios.—Ninguno.

COMEDOR DE CARIDAD

Mes de Marzo de 1943
Comidas servidas a los pobres de la capital 4.485
Comidas servidas a los transeuntes 142
Total 4.627

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de Hija de Julio de la Torre, Juan Bravo, 47.

VENDO dos chotos suizos, de seis días.

Vendo, vaquería de Jauja, Segovia.

CHOTO holandés, de cinco días; semental holandés, catorce meses, bonita lámina; vaca preñada, cuatro meses, producción once litros, vendo. Gascos, 8.

CAMIONETA FORD, 17 H. P., cubiertas nuevas, vendo, cambio por turismo antiguo, (San Lorenzo) Nieves, 14, Antonio Herrero.

SE ARRIENDAN los pastos de la finca titulada «Cuartelillo», para ganado lanar, Tratar, Ventura García, en Santo Domingo de Pirón.

VENDO dos chotas suizas de tres días; yegua de cinco años con potra de ocho días. Tratar, Pedro Herrero, Carbonero el Mayor.

Banco de España. Segovia.

Conversión de títulos ferroviarios en Deuda amortizable al 3,50 por 100, emisión 1 Octubre de 1942

Este Banco pone en conocimiento de sus depositantes, que procederá con la mayor urgencia a liquidar y pagar, de acuerdo con la Ley de 27 de Febrero último, el cupón de 1.º de Abril actual de la nueva Deuda Amortizable al 3,50 por 100, y el residuo de cada depósito que resulte como consecuencia de dicha liquidación.

Los depositantes que deseen completar dicho residuo para obtener un título de la nueva Deuda, deberán manifestarlo por carta, dirigida a esta Sucursal, hasta el día 8 del actual inclusive. Transcurrida dicha fecha, serán abonados todos en metálico.

Asimismo, de conformidad con el párrafo segundo del artículo 12 de la Orden de 22 del ferrocarril, este Banco liquidará a metálico las acciones y obligaciones de los Ferrocarriles afectadas por el referido Decreto a todos los titulares que así lo soliciten y presenten en estas oficinas los títulos, abonándose el importe de los mismos.

Tan pronto esté realizada la liquidación de las operaciones correspondientes a esta conversión, este Banco anunciará oportunamente el pago de los intereses y de los residuos, el cual se efectuará por medio de libramiento, prescindiendo, por esta vez, del abono en cuenta, con el fin de que, al presentar los titulares los resguardos de los depósitos que obren en su poder, se les canjeen éstos por los que se han de constituir con los valores de la nueva Deuda.

Segovia, 5 de Abril de 1943.—El secretario, Aurelio Herrero.

UN INMENSO SURTIDO EN CALZADOS DE TODAS CLASES

ZAPATERIA «LOS CHICOS»

(Frente a la estatua)
Esta sigue liquidando en la calle de Isabel la Católica, 12, infinidad de modelos y pares sueltos a precios increíbles

¡No olviden! Zapatería LOS CHICOS

DEL TIEMPO VIEJO

Antiguos cafés segovianos, entre éstos el de La Unión, que acaba de cerrarse

Por Gonzalo España

La vida moderna, toda inquietud, agitación y vértigo, si se quiere, dinamismo, como se dice ahora, ha hecho desaparecer, poco a poco, esos acogedores cafés, de mullidos divanes, de amplios espejos de brillante tersura cuando no les empañaba el vaho de las respiraciones difíciles por el cálido ahogo de una atmósfera densa impregnada de humo de tabaco maldiciente, y en los que las tertulias apáticas pasaban horas y horas en la más incógnita permanencia, haciéndose eco de las chismorrearías circulantes y gastando sus escasas energías en discusiones estériles.

Los bares que hoy privan, donde la estancia es momentánea, sólo el tiempo en que se tarda en consumir lo que se pide, con sus altos taburetes pegados al mostrador, que exigen equilibrios para sentarse en ellos, han reemplazado, no sabemos si con ventaja, a esos viejos locales en que el moka ficticio constituía la bebida corriente y que, por lo que respecta a Segovia, hace falta ser tan viejo como los mismos para recordar los que entonces funcionaban aquí.

Después, por tanto, a conocer a los que ignoran la historia de Segovia en ese aspecto:

En la plaza Mayor brindaba su acogida grata el «Manzanares», llamado así por ser éste el apellido de su dueño. Extendía su fachada desde el hotel Victoria hasta la confitería

Recepción, en la Academia de la Historia, de Don José Larraz

En la presidencia figuraban el presidente de las Cortes y el obispo de Madrid-Alcalá

Madrid, 6.—A las cinco de la tarde de ayer se celebró con gran solemnidad la recepción del ex ministro don José Larraz en la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Presidió el acto el presidente de la docta Academia, don Antonio de Goicoechea, a quien acompañaban el presidente de las Cortes españolas, don Esteban Bilbao, y el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay.

A la ceremonia asistieron los miembros de la Corporación, recordando entre ellos a los señores conde de Romanones, marqués de Santa María de Paredes, marqués de Guad-el-Jelú, Marín Lázaro, Aznar (don Severino), Callejo, Clemente (Diego, Veraguas), Messia, marqués de Aledo, director general del ministerio de Hacienda y otras muchas personalidades y distinguido público.

El discurso del señor Larraz, titulado «La época del mercantilismo en Castilla, 1500-1700», consta de seis capítulos que llevan los títulos siguientes: 1.º Significado económico de Castilla en la Europa de 1500 y en la de 1700; comparación. 2.º La evolución económica castellana. 3.º El cuantitativismo monetario de Salamanca. 4.º Los créditos coetáneos de la política económica. 5.º La evolución económica-nacional del occidente europeo. 6.º La política que debió seguir Castilla desde el punto de vista económico nacional.

Contestó al nuevo académico el excelentísimo señor don Rafael Marín Lázaro, que, elocuentemente, defendió su punto de vista sobre las dificultades que en las etapas técnicas de aquellos tiempos existieron para condicionar la gran inflación de plata que España experimentó.

Seguidamente se impuso la medalla número 11 al señor Larraz.

de Bausa, y disponía de un teatro de aficionados representaba las puestas cómicas en boga más fáciles de ponerse en escena por inexpertos actores improvisados. Amenizaban también los ociosos de la siempre numerosa clientela, escogidos conciertos a cargo de una orquesta sin concertar.

Enfrente, en la planta baja del edificio del Banco Español de Crédito, se hallaba el «Montañés», también muy favorecido por el público. En el «Montañés» había un bar («Turismo»), en la finca del bar («Turismo»), que, andando el tiempo, se convirtió en el de «San Francisco» actual, y la casa que sirve de Dispensario Antituberculoso, había uno de veranos «El Retiro», que, efectivamente, era un retiro por su aislamiento, y además un recreo para la vista contenta por los huecos de sus ventanas que la fronda odorífera e higiénica de Pinarillo.

En la plaza de San Martín, donde está el gimnasio de don Ramón Martínez, tenía su acomodo otro café servido por señoritas, decoradas las paredes con pinturas segovianas, y como curioso cita también al «La Unión», que acaba de extinguirse, larga existencia para transformarse en bazar de muebles. El título que ostentaba el local del casino del mismo nombre al trasladarse éste, en 1868, al piso principal de la finca de dicho fenecido establecimiento, de un edificio de la Diputación provincial, en que se hallaba el Pinarillo.

Antes funcionaba allí un establecimiento de tan reducidas dimensiones, como la chocolatería «La Campana» y el bar «La Tropical».

En su época, ampliado en diversas épocas, se dieron cita políticos conspicuos, profesores de la Academia de Artillería e Instituto, literatos incipientes y de local prestigio, mandando animadas reuniones, sin que el estado llano brillara por su ausencia, pues los dependientes de comercio le frecuentaban, especialmente los días festivos, para después bailar en las modistillas en un salón de la planta baja, llamado «La Unión».

Eran famosas, por lo baratas, las cenas que se servían en las noches del Carnaval, no faltando en los menús las perdices escabechadas, el sabroso y honra especial de su cocina.

Y si decimos que el café de «La Unión» respondía plenamente a su nombre, no afirmamos nada incorrecto ya que reinaba la mayor armonía entre sus concurrentes, perteneciendo a todas las clases sociales de la capital. Mentar al café de «La Unión» reparar las páginas curiosas de un libro de la vida segoviana, de tiempos remotos, y lamentar, por la suya, su desaparición, que produce la pena de todo cuanto se distingue por ternura familiar...

Reunión en Madrid de todos los jefes universitarios del S. E. U.

Fuó presidida por el jefe nacional camarada Valcárcel

Madrid, 6.—Durante los días 3 y 4 se han reunido en el despacho del jefe nacional del S. E. U., camarada Carlos María Rodríguez de Valcárcel, los jefes de todos los Distritos Universitarios del S. E. U. de España, asistiendo, asimismo, el secretario general del Sindicato, camarada José María Moro.

Fueron estudiados detenidamente todos los problemas aparejados en la próxima ley de Reforma Universitaria, así como las relaciones con los Colegios Mayores.

Los jefes de Distrito informaron al jefe nacional de los problemas respectivos.

El camarada Rodríguez de Valcárcel les dió las consignas pertinentes para la labor a desarrollar en los cursos que faltan para la terminación del curso académico.

Los jefes han regresado a sus respectivos distritos.

ZAPATILLAS DE PAÑO

Alpargatas goma y cañamo, todas medidas y calidad garantizada

Casa Magdalena

MUERTE Y VIDA.

Luis Sierra

MEDICO
Del Dispensario Antituberculoso
Especialista en pulmon y corazón
Medicina interna. Rayos X

Consulta diaria de tres a cinco
San Juan, número 7, principal
Teléfono 115
C-naura Sanitaria.—S. G. 16.

BOMBARDEO DESTRUCTOR SOBRE AMBERES

180 niños permanecen bajo los escombros de una escuela alcanzada por las bombas

Centenares de víctimas en una estación del "Metro" de París

París, 5.—En el diario «France So...», un testimonio ocular relata los efectos de una bomba que cayó sobre una línea del ferrocarril metro... durante el ataque contra Pa... realizado en la noche del sábado

Muere un "as" de la aviación italiana

Avión hundido 71.000 toneladas de barcos

Roma, 5.—El comandante Mancini de los «ases» de la aviación italiana, no ha regresado a su base después de una operación efectuada el sábado último contra un convoy de «Lavoro Fascista» en la zona de operaciones. El comandante Mancini había obtenido 23 victorias, las que hundió 71.000 toneladas de barcos enemigos.—Efe.

OBJETOS QUE PERTENECIAN A MARIA ANTONIETA, LUIS XVI Y NAPOLEON

Van a ser vendidos en París en subasta pública

París, 5 (2 t.).—Varios objetos que pertenecieron a la reina María Antonieta, a Luis XVI y a Napoleón, se venden próximamente en subasta pública en el hotel Drouot. Se trata principalmente de un collar de diamantes, un espejo, un tocado, un reloj, un medallón en el que están grabados varios mechones de cabello de un hijo de la reina, de su esposo y de su madre María Teresa. Las joyas, será vendido el gorro lle... por Luis XVI en los últimos días de su vida, y finalmente un brazalete que guarda un mechón de cad... de Napoleón I.—Efe.

Embajada de España en Chile desmiente una noticia

Santiago de Chile, 5.—La Embajada de España ha publicado una nota para desmentir la noticia, según la cual el ministro argentino había declarado «España» el día 14 de Abril.—Efe.

BARBEROS

Colonias, quinas, masajes, cremas para afeitarse, nuevos precios especiales

PERFUMERIA VELASCO

En la Católica, 2. Teléfono 260.

Bulgaria, adherida al Eje, hace guardia al pie del fusil

El bolchevismo y sus aliados no tendrán ningún éxito

DISCURSO DE UN MINISTRO BULGARO

Sofía, 5.—«Los búlgaros nos hemos adherido a las potencias del Eje—ha declarado en un importante discurso el ministro de Obras públicas, Wassilef—y si hoy tenemos que hacer guardia al pie del fusil, acaso mañana tengamos que combatir en las costas del Adriático, el Egeo o el mar Negro.»

Este discurso del ministro Wassilef, pronunciado dentro del programa del Gobierno de informar ampliamente al pueblo búlgaro, ha llamado mucho la atención por los términos concretos en que se expresó.

Aludió el ministro de Obras públicas al peligro del bolchevismo, y dijo que afecta especialmente a los Balcanes. El bolchevismo y sus aliados—agregó—no tendrán ningún éxito, pues la lucha de todas las potencias de Europa es una lucha justa y sagrada. Esta pugna conducirá a la victoria de la civilización y no puede ser de otro modo. El nuevo orden aspira en Europa y en el mundo a mitigar las diferencias sociales lo más posible.

Y cuando se trata de algo tan fundamental para la cristiandad militante—preguntó el orador—¿con quién debe estar Bulgaria? Indudablemente, al lado de las naciones civilizadoras.

Tras una referencia a la historia búlgara, de la cual se deducen—prosiguió—las injusticias o la incompreensión contra Bulgaria por parte de Inglaterra, decimos ahora lo siguiente:

No puede dudarse de que en el caso de que desembarcaran fuerzas anglosajonas en cualquier lugar de la costa balcánica, Bulgaria no podría permanecer al margen de la guerra sin convertirse en un campo de batalla. Bulgaria se vería ante el dilema de luchar para vivir o perecer. Y esto deben saberlo todos los búlgaros: adultos o niños, ricos o pobres, campesinos y hombres de la ciudad, que las potencias enemigas de las naciones europeas vendrían para destruir a Bulgaria, para repartirla entre los griegos y servios. No podemos eludir cobardemente los sacrificios que nos imponga el destino para lograr nuestra unidad nacional.


El hijo del ministro inglés Amery dice que a Europa debe preocuparle la lucha contra el bolchevismo

Inglaterra está tan amenazada como Alemania

París, 5.—John Amery, hijo del ministro británico, publica en «Le Petit Parisien» un artículo donde dice que «el problema que debe preocupar sobre todo a los Gobiernos de Europa, es la lucha contra el bolchevismo, que es un movimiento dirigido por las fuerzas ocultas del judaísmo, las cuales intentan, por todos los medios, destruir la civilización aria y europea. El judaísmo bolchevique amenaza a Inglaterra tanto como a Alemania. Los ingleses están locos si creen que los norteamericanos se ocuparían un día de salvar al Imperio británico. Los hombres que rodean a Roosevelt y dirigen la política de los

Estados Unidos son los mismos que financiaron la revolución de Lenin y Trotski. Estos hombres no desean más que el establecimiento en el mundo de la supremacía judeo-bolchevique.

No se preocupan—prosigue Amery—de que pueda ser destruido el Imperio británico. Este podrá solamente salvarse cuando Inglaterra eche por la borda a la plutocracia. La gran responsabilidad de los gobernantes británicos actuales ante las generaciones futuras será la de haber querido salvar a la plutocracia judía sacrificando al Imperio británico.»—Efe.



EL NIÑO
Nicasio Herrero Pérez
Ha subido al Cielo en Moñivas (Muñopedro)
el 23 de Marzo de 1943

Sus desconsolados padres don Esteban Herrero y doña Trinidad Pérez; hermanos María, Juliana, Esteban y Eugenio; abuelos don Restituto Herrero y doña María Maroto; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia a la misa que se celebrará el próximo lunes, día 12, en la parroquia de Muñopedro.

Homenaje al vicepresidente de las Cortes ofrecido por los burgaleses residentes en Madrid

El ministro de Educación Nacional preside la fiesta de San Isidoro, en Madrid

Homenaje al vicepresidente de las Cortes

Madrid, 6.—Los burgaleses residentes en Madrid celebran mensualmente una comida de fraternidad, y la última fue ofrecida a su paisano el vicepresidente primero de las Cortes españolas y consejero nacional, camarada José María Alfaro.

El alcalde de Burgos, señor Gómez Escolar, hizo patente al camarada Alfaro, en palabras llenas de sentimiento y cariño, el sentimiento de admiración que la cápital de Castilla siente por su preclaro hijo.

Alfaro replicó a las palabras del alcalde burgalés con otras, en las que, tras de agradecer el agasajo de sus camaradas burgaleses, afirmó que la ciudad gloriosa está siempre en su corazón. Asistieron al homenaje rendido al camarada Alfaro el director general de Justicia, don Alejandro Gallo; director general de Aduanas, señor Navarro y Alonso de Celada; el gobernador civil de Burgos, don Manuel Illera; alcalde de la ciudad, señor Gómez Escolar; los procuradores en Cortes fray Justo Pérez de Urbel y camaradas Avellanosa y Rodiles; delegado nacional del S. E. U., camarada Rodríguez Valcárcel; el ilustre pintor don Marceliano Santamaría; coronel Tarduchy; director y redactor jefe de «A B C», señores Losada y Acevedo; los ex alcaldes de Burgos camaradas Martínez Mata y Almuzara y otros burgaleses.

El ministro de Educación Nacional preside en Madrid la fiesta de San Isidoro

Madrid, 6.—Con asistencia del ministro de Educación Nacional, don José Ibáñez Martín, en calidad de hermano mayor de la Hermandad de San Isidoro, de doctores y licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias, la mencionada Hermandad celebró la festividad de su Santo Patrón.

Primeramente, en la capilla de la Casa de las Hermandades Profesionales Católicas, se celebró una solemne misa, oficiada por el padre Justo Pérez de Urbel, que pronunció una hermosa plática exaltando la personalidad de San Isidoro de Sevilla y sus altas virtudes religiosas y científicas.

A continuación la Hermandad de San Isidoro se reunió en asamblea general. El secretario, don Brígido Pons de León, leyó una memoria resumen de las actividades de la Hermandad durante el ejercicio anterior e inmediatamente quedó constituida la nueva junta directiva.

El hermano mayor, don José Ibáñez Martín, recordó seguidamente la vida de la Hermandad en los días de la República frente al laicismo y las fuerzas de la antipatria que regían los destinos de la enseñanza española.

Acuchillado
y encerado de pisos de madera
Precios económicos
Teléfono 392
Hermanos Diaz
SEGOVIA

Exhortó a todos para que, lo mismo que en la época de persecución, mantuvieron tenso el espíritu de sacrificio y hermandad, dedicándose por entero en el ejercicio de su profesión al indeclinable servicio de Dios y de España.

El Nuncio visita el monumento osario de los italianos caídos en España

Zaragoza, 5.—El nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, visitó el castillo de la Alfajería y la iglesia de San Antonio, junto a la cual se levanta el monumento-osario a los soldados italianos muertos en nuestra Cruzada. Le acompañaba el arzobispo de Zaragoza, doctor Domenech. En las obras del monumento fué recibido por el Padre Pietro de Barci, el superior de los Capuchinos y el arquitecto de las obras. En la mañana de hoy el nuncio emprendió el viaje de regreso a Madrid.


Baja en los precios de carne de vaca y cordero

Madrid, 6.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden de Agricultura por la que se dispone que los precios de kilo canal de carne que registrarán para las especies bovinas, ovinas y caprinas, a partir de la publicación de la presente Orden experimental, en relación con los que regían hasta el 8 de Febrero próximo pasado, las siguientes bajas: de un 10 por 100 durante los meses de Abril, Agosto y Septiembre; de un 15 por 100 durante los meses de Mayo, Junio y Julio, y de un 5 por 100 durante los restantes meses del año. Se aplicarán para las carnes porcinas los mismos precios que rigieron durante el año 1942. Se declaran libres de precios las pieles lanares y caprinas.

Entrega de 20.000 pesetas al Seminario de Granada

Recaudadas por las escuelas

Granada, 5.—Una comisión de niños de las escuelas ha entregado al arzobispo de Granada 20.000 pesetas, total de lo recaudado en los centros de enseñanza primaria; con destino al Seminario. El arzobispo recibió a los pequeños en el salón del trono del Palacio episcopal, donde en breves y emocionantes palabras agradeció el óbolo que superaba en mucho al del año pasado. El inspector general de Primera Enseñanza y sacerdote, señor García Martín, dió cuenta, asimismo, de la ayuda prestada a dicho piadoso fin por el magisterio de la provincia.—Logos.



La señora
D.ª FRANCISCA PASCUAL ARAGON
Viuda de León Muñoz
Ha fallecido en Samboal (Segovia) el día 5 de Abril de 1943
a los 90 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijas doña Sotera y doña Artura Muñoz Pascual; hijos políticos don Felipe Suárez, doña Elisa García y doña Antonia Subero; nietos don Serviliano, doña Emilia y doña Baudilia García Muñoz; Teresa, Artura, Felipe, Jesús, Ramón y Carmen Suárez Muñoz; María Luisa y Elisa Muñoz García; León Muñoz Subero; nietos políticos, biznietos, sobrinos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan irreparable desgracia, y a la vez les ruegan la encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

A pie desde La Granja a Santiago de Compostela, en peregrinación

El grupo de cinco voluntarios de la División Azul ha cumplido su promesa, en Rusia

PASAN LA BANDERA DE LAS FLECHAS DE COCA POR LA IMAGEN DEL APOSTOL

Santiago de Compostela, 6.—Esta mañana llegaron a la Catedral cinco voluntarios de la gloriosa División Azul, que salieron el 15 de Marzo de San Ildefonso (La Granja), emprendiendo a pie la peregrinación a Santiago. Son voluntarios del primer relevo, y han llegado en cumplimiento de una promesa hecha en el frente ruso en la campaña de Poszan, en 1941. Son Luis Pérez González, de veinticuatro años, natural de Oviedo; Andrés Corrales Iglesias, de veintinueve, natural de Salamanca; Andrés González Alonso, de veintitrés, natural de Santander, que es mutilado y figura como jefe del grupo llegado; Ramón González Maturana, de veintinueve, natural de Melilla y residente en Madrid, y Antonio Rodríguez Sedano, de veintinueve, natural de Madrid y condecorado con la Cruz de Hierro.

Todos son estudiantes y portadores de la bandera de flechas de Coca, provincia de Segovia, pueblo donde fueron recibidos y despedidos, con gran entusiasmo. En la Catedral cumplieron la promesa, y después de las preces, ganaron el jubileo del año santo en la forma acostumbrada. Después pasaron la bandera de las flechas de Coca por la imagen del Apóstol Santiago. Llevan un album que ha sido formado durante el trayecto por los pueblos. Después harán entrega de este curioso diario de su peregrinación al teniente general Muñoz Grandes, jefe que fué suyo en la División Azul.

Los expedicionarios y peregrinos visitaron al jefe comarcal del Movimiento, siendo objeto en las calles de cariñosas demostraciones, que también se les habían tributado a su llegada a Santiago. Entre gran entusiasmo, los peregrinos visitarán los monumentos de la ciudad, y mañana emprenderán el regreso a sus procedencias.—Logos.

UNA ORDEN DE EDUCACION NACIONAL SOBRE "LA FIESTA DEL LIBRO"

Normas para su celebración y concesión de premios

Madrid, 6.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una Orden de Educación Nacional por la que se dictan normas para la celebración de «La fiesta del Libro», que tendrá lugar el próximo día 1 de Mayo.

Las Universidades, Institutos, Escuelas y demás establecimientos de enseñanza general, organizarán para dicho día sesiones, o reuniones, que tendrán por objeto evocar las personalidades de nuestros grandes clásicos del siglo de oro, ensalzar el libro español y la utilidad de las Bibliotecas públicas. Los Patronatos provinciales para el fomento de las Bibliotecas, Archivos y Museos arqueológicos, de acuerdo con las autoridades eclesiásticas, organizarán dicho día un solemne acto religioso en sufragio de los escritores muertos en defensa del Movimiento nacional, y colaborarán con las autoridades académicas en el desarrollo de los actos a que se refiere el párrafo anterior, en el que se dará lectura a la memoria de la labor realizada por el Patronato el año anterior y el programa de lo que ha de realizarse en el año actual.

El ministerio de Educación Nacional, con motivo de esta fiesta, concederá un premio de mil pesetas a un guión de película en que documental, mente y en una extensión aproximada de 200 metros, se haga el elogio de la importancia y valor de las Bibliotecas en general, y de las populares en particular, y se expliquen los diferentes servicios que en ellas funcionan; uno de 500 pesetas para un artículo periodístico publicado en cualquier periódico de España durante el mes de Abril sobre el siguiente tema: «Importancia de las Bibliotecas populares para la formación del obrero especializado y para el desarrollo de la artesanía»; uno de mil pesetas para un catálogo de materias de una Biblioteca pública del Estado que comprenda todos los tomos existentes en la misma publicados desde 1900 en adelante.

Los Patronatos provinciales, asistidos por el personal docente y con la colaboración de los organismos que estime convenientes, pueden organi-

PINTURAS RUPESTRES 1943

Un "descubrimiento" sensacional que termina en un desencanto

La afición de un maestro a la pintura conmovió a la intelectualidad zamorana

Zamora, 6.—El sensacional descubrimiento de pinturas rupestres en el lugar conocido por Cruz del Rey don Sancho, hizo que fuese interminable el paso hacia aquel sitio de entendiéndose en arte, periodistas, fotógrafos y curiosos para admirar dichas pinturas. Todos coincidían en que las pinturas eran de magnífica factura y capaces por su interés de parangonarse a las más famosas que existen en nuestra Península. El revuelo producido ante este descubrimiento fué grande, y se pensó que las más altas autoridades en la materia se trasladasen a aquel lugar para admirar las pinturas y emitir su fallo. Ya de madrugada se presentó el maestro de Haedo, miembro de la Junta de Arte de la provincia don Miguel Ángel García, el cual manifestó que las pinturas que había producido tal sensación las había ejecutado él hace unos meses. Este muchacho artista es santanderino y reside hace tiempo en Zamora. Es notable pintor y admirador del arte rupestre y de los dibujos de las cuevas de Altamira que ha visitado muchas veces.

Pasando con su hermano Luis por el lugar de la Cruz del Rey don Sancho, se dió cuenta, al ver las rocas que circundan el valle, que eran de características calizas, y se le ocurrió pensar que allí podría trabajarse en la madera como los hombres de la Edad primitiva pintaron en la piedra. Ideó un procedimiento de pintura a base de ocre y aceite y se puso a trabajar sin pensar que dicha tarea iba a tener tanta trascendencia y producir tanto revuelo. Su hermano Luis, conocedor del interés de la población por dichas pinturas, se presentó a la Junta de Arte de la provincia y dió cuenta ante ellas de que había sido testigo presencial de cómo

EL FUHRER condecora al jefe de la escuadrilla de la DIVISION AZUL

Derribó tres aviones en el curso de un combate

Tarragona, 6.—El Führer ha condecorado con la Cruz de Hierro al piloto tarragonense, comandante Ferrándiz, jefe de la escuadrilla de la División Azul. Impuso la condecoración de caballero de dicha Cruz el comodoro de escuadrillas Moelders. El comandante Ferrándiz, derribó en el frente ruso, en combate, tres aviones, rusos seguros y uno probable. Con este motivo se recuerda la actuación que tuvo durante la Cruzada nacional. El comandante Ferrándiz, antes de la guerra, consiguió el título de campeón de España de acrobacia aérea.—Logos.

LOS SUBMARINOS han intensificado su campaña, declara Knox

Churchill anuncia un informe de Eden

Londres, 6 (6 t.).—El ministro, Churchill, ha anunciado a la Cámara de los Comunes que Eden presentará su informe dentro de tres días. «Eden ha tenido muchísimo trabajo—dijo—y creo que debe descansar unos días en el campo, pero en la fecha señalada os presentará su informe, el cual no dará lugar a discusiones».

Al preguntarle un diputado si esto significaba que no habría debate sobre el informe, Churchill contestó: «Eso es lo que trataba de insinuar».

Washington, 6 (6 t.).—Los aliados han perdido más barcos mercantes en Marzo que en Febrero, en el Atlántico, debido a la intensificación de la campaña submarina del Eje—ha declarado el ministro de Marina, Knox. Efe.

Nuevo tipo de portaaviones de escolta Nueva York, 6 (2 t.).—El «Alabon Bay», primer portaaviones construído por Kaiser, ha sido botado en Vancouver, en el Estado de Washington, con asistencia de la señora de Roosevelt. Se trata de un nuevo tipo de portaaviones de escolta, primero de una serie que se construye a razón de seis buques mensuales con destino a las flotas de los Estados Unidos e Inglaterra.—Efe.

Barcelona, 6.—La Guardia civil descubrió en la carretera de Igualada una camioneta cargada con seiscientos cincuenta kilos de pan que Miguel Corchs Masip transportaba desde Mollerusa a Barcelona. Este fué detenido y la mercancía enviada a los Establecimientos de Beneficencia.

La Guardia civil practicó un servicio andlogo en San Juan de Vilatorrada y detuvo a los panaderos Francisco Tena Coll y Andrés Durán Pujol, incautando al primero cien kilos de pan tonelada y al segundo cien kilos de pan blanco, que fueron repartidos en los centros benéficos.—Logos.

INFORMACION MILITAR

la instrucción de los aspirantes a oficiales de complemento

Madrid, 6.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica hoy una Orden por la que se dispone que a fin de no restar tiempo a la instrucción de los aspirantes a oficiales de complemento, durante su permanencia en las unidades especiales de instrucción, éstos no podrán ser destinados por ningún concepto para el desempeño de cargos burocráticos o administrativos.—Logos.

Llega a San Sebastián el nuevo embajador de Italia en España

Sancho Dávila organiza en Sevilla un acto para la imposición de Medallas de la Vieja Guardia

Sevilla, 6.—Ha llegado el presidente de la Junta nacional de Recompensas, Sancho Dávila, con objeto de ultimar los detalles relativos al acto de imposición de la medalla de la Vieja Guardia a diversos funcionarios de la provincia.—Logos.

Las reformas del distrito universitario de Sevilla Sevilla, 6.—Ha regresado a Madrid el director general de Enseñanza Media, don Luis Ortiz Muñoz, que celebró una reunión con el rector de la Universidad y catedráticos para tratar de las reformas que se realizarán en este distrito universitario. Examinó los planos de las obras en el palacio de Castilleja de Guzmán, donde se instalará el Colegio Mayor, y visitó los terrenos en que se levantará la nueva Facultad de Ciencias.—Logos.

Llega a España el nuevo embajador de Italia San Sebastián, 6.—Ha llegado el nuevo embajador de Italia en España, Giacomo Paulucci di Calboli, acompañado de su esposa e hija. Desde Irún se trasladó a esta capital con su séquito. Este mediodía capital con las autoridades y el cónsul italiano en San Sebastián.—Logos.

El señor Tesmann en Bilbao Bilbao, 6.—Se encuentra en Bilbao el jefe del Partido nacionalsocialista en España, señor Tesmann, que fué cumplimentado por las autoridades de esta capital va a adquirir terrenos para la gran avenida que, partiendo del Paseo de la Independencia, a la entrada del parque del Pintor Ribalta, llegará al muelle de Levante, a la entrada del caserío marítimo del Grao. Cruzará la población de Oeste a Este y tendrá una longitud de 750 metros. La avenida tendrá un ancho de doce metros y será prolongada cuatro kilómetros con un ancho de 200; teniendo andenes para peatones y pistas para vehículos. La circulación de gran peso se hará por el camino de Castellón al Grao. Se calcula que las obras costarán 50 millones de pesetas. Las obras, de gran interés para la ciudad, han sido patrocinadas por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Andino.—Logos.

El nuevo obispo de Ciudad Real hará su entrada el día 18 del actual Ciudad Real, 6.—Con el regreso

Para realizar el género de variedades

Proyectos del Sindicato Nacional del Espectáculo

Defensa de los intereses del público y de las empresas y de la dignidad de los artistas

Madrid, 6.—El próximo viernes van a comenzar por las mañanas, en el teatro Calderón, los exámenes para futuros artistas de variedades, que ha convocado el Sindicato provincial del Espectáculo y para los cuales se han inscrito 28 participantes. El Tribunal que en principio enjuiciará la capacidad de cada examinado estará compuesto por cuantos artistas profesionales de variedades, empresarios y representantes de compañías deseen asistir. Los medios emitirán su calificación por medio de papeletas: hasta 5, inapto; hasta 10, regular; hasta 20, bueno; y hasta 40, extraordinario. Para este efecto se les distribuirán unas hojas impresas y luego la Junta calificadora, con arreglo a esta primera puntuación, dará la definitiva. Pueden presentarse a examen cuantos aspiren a tener su carnet profesional de artistas de variedades, en sus diferentes aspectos: canto, baile excéntricos, imitadores y de circo. El objeto de estos exámenes es, primero, que se celebren en España, es el evitar las falsas personalidades artísticas. Antes se seguía el régimen independiente de academias, que lanzaba a la escena elementos principalmente femeninos, sin la indispensable preparación artística, poniendo en peligro todo el interés que en sí han de constituir el género de variedades. Otro de los errores que se corregirán por este procedimiento, es el que puedan llamarse cancionistas o bailarinas elementos femeninos que, amparándose en esta condición profesional, son objeto de tráfico inmoral. También tiende esta nueva modalidad a salvaguardar los intereses de las empresas teatrales, ya que la manera de proteger tales intereses es evitar que constantemente las empresas de buena voluntad pongan por anticipado su caudal económico en manos de extraños profesionales, que por no disponer de unas garantías iniciales en la profesión y de una calificación, contribuyen a quebrantar un negocio que en todo momento ha de estar sometido al mayor de los cuidados por el interés del público, por el de la hacienda de las empresas y por la dignidad de los artistas. También tiene en estudio el Sindicato otros muchos proyectos, encaminados todos a realizar el género de variedades, así como para proteger los intereses de empresas y artistas. En el Sindicato provincial de Madrid del Espectáculo, hay actualmente encuadrados en la Sección de Variedades 889 artistas.—Logos.

VOLUNTARIOS FRANCESES van a luchar al lado del Eje en Túnez

La primera formación ha prestado juramento

Berlin, 6 (6 t.).—La primera formación africana de voluntarios franceses bajo el mando del mariscal Pétain, que se formó bajo el nombre de «Legión Tricolor» en la lucha europea contra el bolchevismo y que se ha distinguido por su bravura excepcional, ha prestado juramento en Túnez. Esta formación luchará de ahora en adelante contra los invasores anglosajones en el frente de Túnez.

El acto de la jura ha sido presenciado por distintas personalidades. Una formación de honor de las tropas alemanas ha estado también presente, como expresión de camaradería entre los soldados alemanes y las juventudes francesas.

50 millones de pesetas para una gran avenida en Castellón

Una imagen del apóstol Santiago irá en el tren que inaugurará el ferrocarril Santiago-Coruña

Santiago de Compostela, 6.—La Archicofradía del glorioso Apóstol Santiago ha recibido una comunicación, en la que se anuncia que el ministro de Obras Públicas ha aprobado la petición de que en el acto oficial de la tregua del trozo de ferrocarril Santiago-Coruña que se oficiará en fechas próximas, figure una imagen del Apóstol Santiago, que será conducida en el tren oficial que hará el recorrido citado el día inaugural.—Logos.

SE VA A CONSTRUIR EN CASTELLÓN UNA GRAN AVENIDA

Castellón, 6.—El Ayuntamiento de esta capital va a adquirir terrenos para la gran avenida que, partiendo del Paseo de la Independencia, a la entrada del parque del Pintor Ribalta, llegará al muelle de Levante, a la entrada del caserío marítimo del Grao. Cruzará la población de Oeste a Este y tendrá una longitud de 750 metros. La avenida tendrá un ancho de doce metros y será prolongada cuatro kilómetros con un ancho de 200; teniendo andenes para peatones y pistas para vehículos. La circulación de gran peso se hará por el camino de Castellón al Grao. Se calcula que las obras costarán 50 millones de pesetas. Las obras, de gran interés para la ciudad, han sido patrocinadas por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Andino.—Logos.

La creación de una cátedra de pensamiento español en Santiago

Santiago, 6.—En los centros universitarios de esta ciudad ha causado excelente impresión la última disposición del ministro de Educación Nacional, por la que se crea en esta Universidad una cátedra del pensamiento español, dedicada a estudiar las obras del ideario de don Juan Vázquez de Mella, alumno que fué de este centro universitario y gloria de la tribuna española.—Logos.

Osense, 6.—En el pueblo de Osense se produjo un gran incendio que destruyó ocho viviendas de vecinos pobres y causó otros importantes daños en las cosechas. Entre los donativos entregados para mitigar las pérdidas de los afectados figura uno de 3.000 pesetas del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.—Logos.

Sepelio del general Villanueva

Santiago, 6.—Se ha verificado el sepelio del general del Cuerpo Jurídico militar en situación de retirado don Valeriano Villanueva de Roda y fallecido a la edad de setenta y ocho años. Había desempeñado el cargo de auditor en varias Capitanías generales, y en 1920 fué nombrado fiscal de la Marina. Se rindieron honores militares al cadáver y asistieron autoridades civiles y militares.—Logos.

Un torpedo a la deriva

Ferrol del Caudillo, 6.—Los tripulantes del vapor pesquero «Caudillo» han comunicado a las autoridades de la Marina que a la altura de Castro Urdiales vieron un torpedo a la deriva. Se ha dado aviso a las comandancias de Marina de tan peligroso hallazgo para conocimiento de los navegantes.—Logos.

EN ESPERA DE LA ORDEN DE MARCHA



Una compañía alemana espera formada, en una aldea, la orden de marcha para relevar a los camaradas de varias posiciones avanzadas.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
VOLUNTARIOS FRANCESES
van a luchar al lado del Eje en Túnez
50 millones de pesetas para una gran avenida en Castellón
Una imagen del apóstol Santiago irá en el tren que inaugurará el ferrocarril Santiago-Coruña
EL REAL DE LA FERIA SEVILLANA presentará un aspecto fantástico
Se prescindirá de toda nota modernista
EN ESPERA DE LA ORDEN DE MARCHA